

Tatural 38 mente

Sumario

La formación tiene recompensa
Doñana no puede esperar más 4
Las Tablas de Daimiel: la crónica de una muerte tan
anunciada como evitable 1 1 Blog del MNCN 16
Marian Ramos y el proyecto Fauna Ibérica17
Pieza del mes22
El Museo sale del Museo25
Despertando la curiosidad en la Feria de Madrid31
VI Jornadas de colecciones y Documentación35
Quadro de la Historia Natural, Civil y Geográfica del Reyno del Perú 40
Bosques complejos, nuestros aliados 41
Breves de investigación
Las 15.000 cartas de un naturalista48
Ciencia ciudadana para conserver la agrodiversidad54
Naturaleza entre líneas: "Viajar de oídas" con Carlos de Hita
Libros: El libro del clima73
Naturaka. Investigando los humedales madrileños74

Vista de la laguna de Santa Olalla, una de las pocas permanentes que tenía el humedal de Doñana, en septiembre de 2022 / EBD-CSIC



El Pacto Verde Europeo

El Pacto Verde Europeo fue presentado el 11 de diciembre de 2019 por la Comisión Europea con el lema "Esforzarnos por ser el primer continente climáticamente neutro". En un marco de crisis medioambiental aguda y global, sus tres objetivos principales son: dejar de producir emisiones netas de gases de efecto invernadero en 2050, disociar el crecimiento económico del uso de recursos naturales y no dejar atrás a ninguna persona y lugar. Justo después sufrimos una pandemia y aún estamos inmersos en una guerra de consecuencias todavía por determinar, lo cual está retrasando la implementación de las medidas de mitigación necesarias (control de la polución, reducción de las emisiones de gas, eficiencia energética, economía circular, movilidad limpia y sostenible, energía limpia, etc.) y peor aún, está provocando que la propia validez y necesidad del Pacto Verde sean injustamente cuestionadas.

Los museos de historia natural y jardines botánicos europeos, entre los que se encuentra el MNCN-CSIC, están plenamente convencidos de la necesidad del Pacto Verde y preocupados por la importante desinformación que lo ataca sin base científica alguna. Los informes anuales de las organizaciones internacionales como el IPCC e IPBES no dejan lugar a la duda sobre la crisis climática y de la biodiversidad y la urgencia en detenerlas. Como custodios del patrimonio natural acumulado en nuestras instalaciones centenarias, somos testigos de primera mano de lo perdido y los cambios ya acaecidos en la naturaleza por el efecto negativo del hombre. En este sentido, apoyamos firmemente la ley de restauración de la naturaleza (que debe ser aprobada el 15 de junio) y la regulación del uso sostenible de pesticidas (que fue aprobada en junio de 2022), dos elementos imprescindibles para la consecución del Pacto Verde y urgimos al Parlamento Europeo y a los gobiernos nacionales a no desviarse de la hoja de ruta trazada. Dos ejemplos de los efectos de no asumir el reto propuesto se muestran en este número en referencia a los parques nacionales de Doñana y Tablas de Daimiel. No cabe más dilación ni pretexto para emprender en Europa el camino hacia un desarrollo sostenible e inclusivo en el respeto a la naturaleza

Rafael Zardoya San Sebastián Museo Nacional de Ciencias Naturales (MNCN-CSIC)

Accede a los anteriores números de NaturalMente